
Bilan de l'année 2011 
 
 
Mars 2011- Mars2012 : Examen blanc de la culture bio. 
 
 
L'année 2011 a été effectivement une mise en condition, notamment pour les carottes et les endives 
car pour le reste s'était déjà en condition. Le résultat, une demie victoire car les endives semées en 
mai ont été rattrapées par l'herbe et moi de fait débordé dû à un printemps particulièrement sec, 
l'herbe n'a pu sortir plus tôt, comme je l'espérais, pour l'éliminer afin qu'il n'y en ait moins en mai et 
juin. 
A ça s'ajoute un désherbage thermique trop rapide qui ne peut se renouveler si il n'est pas bien fait la 
première fois malgré tout c'est une victoire car je sais désormais là où il faut mettre le paquet. Mais 
c'est du temps beaucoup de temps, il ne faut pas être en sous effectif à un mauvais moment car il 
peut y avoir des conséquences préjudiciables pour la culture en question. 
Je vais essayer d'avoir des panais et salsifis un peu plus gros cette année. J'ai trouvé une solution 
pour désherber les groseilliers et les poiriers «  des poules ». J'ai fait un enclos  entourant les 
groseilles et les poiriers, j'ai fait une petite maison pour les poules, fait des nids pour accueillir les 
œufs et acheté 200 poules, elles ont 2300 m2 de terrain pour piqueter l'herbe et se promener. 
Efficacité assurée pour désherber tout le terrain et en plus fertiliser le terrain. Rendez-vous en mai 
ou juin pour visiter le parc à poules lors du pique-nique. Alors ne jetez plus le pain sec, les poules 
seront ravies de s'en occuper , gardez également les boîtes à œufs vides, si toutefois vous êtes 
intéressés par des œufs !!! 
Les pommes de terre sucrées , pourquoi ? Il y a quelques années, j'ai changé d'organisation le 
stockage des légumes dans mes trois caves : 
la 1ère : la cave à pommes de terre plutôt tempérée est devenue la cave des courges car les courges 
se gardent bien à 15°C minimum   
la 2ème : Les pommes de terre se conserve au frais contrairement aux courges sinon elles germent 
et de ce fait flétrissent, elles germent car bien sûr je ne mets pas d'anti- germe, je n'en ai jamais 
utilisé car pour moi c'est du poison. Pour limiter la germination, je mettais les pommes de terre dans  
la cave la plus froide mais lorsque la température descend en dessous de 3°C, les pommes de terre 
deviennent sucrées comme vous avez pu le constater, certains trouvent cela super et d'autres gênant. 
Pour plusieurs raisons , je vais remettre les pommes de terre dans leur cave d'origine, je veux mettre 
les courges à la place des endives et mettre les endives où se trouvaient les pommes de terre cette 
année. Je vous expliquerai plus en détail pourquoi lors du pique-nique pourquoi pas le 20 mai ou 
bien une autre date. 
J'ai fait 250 litres de jus de pomme mais déjà à sec , désolé, je tâcherai d'en faire plus cet automne. 
Pour étoffer la gamme de fruits d'hiver, je ferai sans doute  de la confiture de fraise cet été ça 
pourrait être pas mal pour diversifier.  
 
Je remercie tout particulièrement  l'équipe d'Amapapille ainsi que tous les adhérents pour votre 
implication et votre soutien. Ne changez rien, mieux ce serait moins bien. 
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